

RESUMEN

El presente trabajo tiene como propósito el diseño e implantación de un Sistema de Gestión de la Seguridad y Salud Ocupacional en la empresa Megaprofer S.A.

Este proyecto de investigación inicia con una auditoría, referente al cumplimiento de los requisitos técnicos legales en materia de Seguridad y Salud Ocupacional, lo que reportará una mejora continua de los procesos de la empresa.

La auditoría inicial consta de dos partes, documental y de campo, en donde se realizaron observaciones a los procesos de la empresa, así como entrevistas a los líderes de los procesos. En base al resultado de la auditoría inicial se elaboró una matriz de planificación del Sistema de Seguridad y Salud Ocupacional, en la que constan los tiempos, recursos, responsables e índices de gestión.

Fundamentada en los requerimientos técnico-legales emitidos por la legislación ecuatoriana vigente, se desarrolló cada uno de los procedimientos de: gestión administrativa, gestión técnica, gestión de talento humano y procedimientos y programas operativos básicos.

Este sistema de gestión se apoya en el compromiso gerencial, para la adjudicación de recursos económicos, tecnológicos y humanos, que permitirán desarrollar a cabalidad cada uno de los objetivos planteados, reduciendo los índices de accidentabilidad y morbilidad de la empresa.

Con esta investigación se pretende aportar un cambio en la mentalidad de los empresarios, ya que es más beneficioso y rentable invertir en la Seguridad y Salud de sus colaboradores, que pagar fuertes sumas de dinero a los organismos rectores, a consecuencia de accidentes o enfermedades ocupacionales.

Palabras Claves:

- **SEGURIDAD**
- **SALUD OCUPACIONAL**
- **SISTEMA DE GESTIÓN**
- **AUDITORÍAS**
- **DISEÑO E IMPLANTACIÓN**